

EL DERECHO

Diario Republicano

DIRECTORES: VICTOR FERNANDEZ G. ROGELIO FERNANDEZ G.

AÑO I

San José, jueves 26 de setiembre de 1901

NÚM 5

2.000 COLONES

Se desea con eguir esta suma dando como garantía la primera hipoteca de un hermoso solar situado en punto muy céntrico de esta ciudad. También puede venderse.

Se vende un terreno de 650 manzanas en uno de los mejores puntos de San Carlos.

GABRIEL CORONADO
Agente Comisionista.

CAFE CAFE

Tengo comisión de hacer adelantos por café, para ser entregado en Heredia y de las localidades siguientes: San Isidro de Heredia, San Rafael, San Pablo, Santo Domingo, Barba y Santa Bárbara.

GABRIEL CORONADO
Agente-Comisionista

BERTHEAU & CO.

EL ACORAZADO

Fábrica de Calzado

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del Acorazado en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

MOTOR ELECTRICO

DE DOS CABALLOS DE FUERZA

VENDE

LA MASCOTA

PAGES & CAÑAS.

LA SEVILLANA

Fabrica de Sombreros Nacional

Recientemente abierta esta afamada sombrerería, ofrece á sus favorecedores sombreros de todas formas á precios de crisis.

Visitad el establecimiento y quedaréis convencidos.

San José Setiembre de 1901.

PEREZ & RICO

LA ULTIMA MODA

TIENDA DE NOVEDADES

CALLE CENTRAL FRENTE

A LAS SEÑORITAS CARAZO

A este acreditado establecimiento acaba de llegar un GRAN SURTIDO de lo más moderno y elegante de París y Londres. En sombreros hay verdaderas novedades, entre ellas la de los género que se pueden lavar. Encajes, cintas, tela de terciopelo de todos colores. Surtido de objetos dibujados para bordados.

Visitad esta tienda y os convencereis del buen gusto

M. SCHAPS.

ROBERT HERMANOS

Además del surtido de

ROPA

Atlantic

para hombres y niños, han recibido excelente CALZADO americano, fuerte y barato.

10.000 pesos

ORO AMERICANO

Se coloca esta suma con un año de plazo

y uno por ciento de interés

GABRIEL CORONADO

AGENTE COMISIONISTA.

EN LOS ALTOS

"LA CIUDAD DE LONDRES"

De A. ASCH, se alquila una elegante y espaciosa habitación con dos balcones á la calle, con muebles ó sin ellos, con limpieza interior y con entrada independiente.

EN LA CIUDAD DE LONDRES informarán.

DR. T. M. GALNEK

OFICINA:

CALLE CENTRAL, NORTE, CASA DE DON JUSTO QUIRÓS,
FRENTE Á LA IGLESIA DEL CARMEN

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 3 p. m.

Los clientes que residen cerca de "La Nueva Botica de San José," teléfono 226, de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para vi en dicha botica

PERMANENTE

Los países son grandes, no por su extensión territorial, sino por el carácter de su pueblo.

El edificio del Derecho no se levanta sobre el pantano de la humillación, sino sobre la roca del patriotismo y del deber.

El pueblo que espera su libertad y sus fueros de la complacencia de un hombre, merece cargar por siempre el yugo del esclavo.

No se fundan Repúblicas con lágrimas, ni se reconquistan los derechos de un pueblo llevándolo a los pies del amo: la República es el fruto de la cultura de un país y la mantiene y resguarda la consciente virilidad de los ciudadanos libres.

La política que prescinde de los principios y sólo se encamina a los fines, expone a los pueblos a caer en la ignominia.

El oro se arranca del seno de la tierra y la libertad de las entrañas de los tiranos.

V. F. G.

EL DERECHO

DIRECTORES

VICTOR FERNANDEZ G.

ROGELIO FERNANDEZ G.

Jueves 26 de setiembre de 1901

LA CARTA

—Y—

LA PATRIA

La candidatura de don Ascensión Esquivel es antipatriótica, porque, para aceptarla, es necesario descender al terreno de la humillación, rompiendo completamente con la Constitución y con la dignidad. La carta de transacción mal puede armonizar con la carta constitucional, y las bajezas y la ambición sólo pueden acallar la voz del patriotismo la cual tiembla en los labios como una protesta; ponerle una mordaza a la dignidad y dar paso a palabras humillantes, a palabras que parece brotar envueltas en el fango depositado en el fondo de la conciencia. Callar la voz del corazón, que grita en nuestro interior que la Patria no puede aceptar esos sacrificios vergonzosos, porque la llevan al pantano de la abyección, es un crimen, y mayormente, cuando dejan paso a la voz de la conveniencia. La Carta ó la Patria: he aquí el problema pa-

ra cuya resolución sólo nos hemos dejado guiar por la conciencia. ¿Quién es capaz de dudar en aceptar la Patria? Está bien que acepten esa bajeza,—como los transaccionistas mismos llaman a la carta de transacción,—nada importa que esos miembros viciados del Partido Republicano se aparten de nosotros; mejor, para el triunfo de la libertad no se necesitan cabezas de oro, sino corazones tan duros y hermosos como el brillante; para fundar la República no se necesitan pantanos ni cumbres de arena que el viento desmorona por su falsía, sino caracteres generosos, cuerpos de patriotas que ya pueden servir como pedestal a la estatua de la Diosa, ó de enseña sublime para las futuras generaciones. Eso es lo que se necesita, y el Partido Republicano, libre ya de la tutela de seis ó más inteligentes ambiciosos, escalará la cumbre apoyado en un brazo de la Justicia.

La Carta y la Patria son dos cosas que se rechazan, porque para aceptar la primera es preciso romper con las instituciones, destrozando los derechos y acabar con los principios que son como un lazo sublime de unión entre el cerebro y el corazón de los patriotas, lazo que armoniza sus movimientos y que no se puede romper porque está fortalecido por el amor a la Patria.

La paz es verdaderamente hermosa, es el resorte más poderoso del Progreso, es la que produce la felicidad y la grandeza de los pueblos; pero para que ella exista es necesario que aliente la libertad, y desgraciadamente, en Costa Rica no existe, y en estos momentos sólo serviría para afianzar la esclavitud, la esclavitud que es la muerte de la vitalidad del hombre y la base de las desgracias y de la abyección!

Nosotros queremos conseguir la paz, pero alcanzando primero la libertad, porque no queremos construir edificios en las nubes, edificios que el menor soplo de viento despedaza. ¡Ah! ¿quiénes ansían más la felicidad de Costa Rica, los que pisotean sus derechos, los que pasan sobre la Constitución, los que se ríen de la soberanía popular, para alcanzar nada más que la bajeza, la humillación y la degradación de este suelo, ó nosotros que aspiramos a dar la paz a esta nación fundando sobre bases sólidas el edificio de la libertad, colocando como cimientos la razón y la justicia? ¿Quiénes son más patriotas: los que humillan nuestra bandera, los que la enlodan en el fango de la humillación, los que aceptan imposiciones por su escasez de energía, y por su inmensa am-

bición, ó nosotros que elevamos la bandera de la Patria, para morir por ella si es preciso, y que no tenemos más aspiración que la de hacer la felicidad de Costa Rica? Mediten con calma los hombres rectos, vengan los pensadores y den su fallo, hable el pueblo y exponga sus ideas, acerca de esto, respondan los que tienen hermanos, padres ó hijos en los cementerios por defender la libertad. Nos atenemos a su fallo.

RECTIFICACION

—Y—

OBSERVACIONES

Cuando a la ligera escribimos ayer nuestro artículo "El Partido Nacionalista," hicimos una apreciación no exacta de la representación que llegara a tener la gran facción constituida por los que fueron republicanos, disidentes hoy. Los electores resultantes del partido nacionalista, al elegir diputados, sacarán, de éstos, una mitad civilistas y otra mitad de exrepublicanos. Pero como el Congreso actual es netamente civilista, y los diputados se renuevan cada dos años, se dará el caso de que apenas una cuarta parte, no tercera como decíamos ayer, de exrepublicanos irá a la Cámara. Y si a esto se agrega que esa cuarta parte lleva ya un baño de civilismo, tendremos que en Costa Rica se ha luchado vigorosamente contra el civilismo, durante más de doce años sostenida la lucha por un gran partido, que llega hoy a confundirse vergonzosamente con el civilismo. ¿Por debilidad ó por qué se admiten componendas, cuando era sonada la hora del triunfo? Faltó la fe, la constancia y se avino para descanzar, cuando la lucha guiaba a la victoria y se columbraban los destellos precursores de un sol de libertad muy radiante. ¡Cuán poco bastó para ver ese astro velado por negro capuz! Sin embargo, aún quedamos fervorosos creyentes de la República, ardientes trabajadores, luchadores que insistimos en conservar, a pesar de los pesares, las instituciones republicanas.

Entendemos que hay una verdadera derrota por parte de los que se han declarado abiertamente ó no por la transacción y sus consecuencias. Triunfa el partido civil, compatriotas, si no venís a reforzar nuestras filas y a probar que hay gentes de principios sanos, de alma entera, que detestan del civilismo, que quiere decir, continuismo, imposición y ruina. Hay que volver por el decoro na-

cional, empuñar la Constitución y gritar, mientras haya alientos: se asesina la carta fundamental, se desmoraliza al pueblo, al pueblo a quien apenas se le está enseñando qué es civismo; pero con ejemplos tales como los que da la facción transaccionista se sumirá sin comprender en la abyección política, margen de la pérdida de las libertades y camino fecundo para hacer cínicos y conseguir la ruina del país.

¡Más hubiera valido a tanto ciudadano que peroró por hacer manifiesto su patriotismo, no haber entrado jamás en las lides políticas si tan triste muestra de amor patrio iban a dar! La juventud ve los sucesos y cuando le llegue la época de analizarlos y juzgar, duramente calificarán, como merecen, a tantos disidentes de la verdadera causa de la República, lanzando contra ellos, terrible anatema.

Tengan en cuenta, señores, que tal cual se desprende de los cálculos hechos al principio, no alcanzarán las diputaciones para satisfacer ambicioncillas personales.

El asunto es serio, compatriotas; ¿cómo va a ser posible que os sentéis en el mismo banco de los que habéis acusado hasta ayer y con justicia? ¿O es que como sois cómplices, os creéis reos ante vuestra propia conciencia, por haber vuelto la espalda a los principios republicanos y merecéis la compañía?

ROBESPIERRE.

SEÑORES DIRECTORES DE 'EL DERECHO.'

P.

San José, 24 de setiembre de 1901.

Muy señores míos:

He escrito algo que les envío, referente a lo que dijo don Gerardo Matamoros en el Teatro de Variedades, después de la lectura de su discurso escrito.

No le ataco ni le insulto; sólo hago algunas indicaciones bien intencionadas por si juzgaren conveniente acogerlas.

Si a ustedes les parece bien publicarlas, háganlo. Como la personalidad debe estar demás en este caso, no descubro la mía. Ya ven ustedes que, para mí, no es asunto de perder ni de ganar.

Su affo.,

X.

A MAL PRINCIPIO MAL FIN

Estuve en la reunión que se verificó en el Teatro de Variedades en la noche del domingo 22 de este mes, por invitación de algunos artesanos. Como la reunión tenía por objeto una conferencia del señor don Gerardo Matamoros, sobre asuntos de interés para la clase obrera, me movió a asistir, aparte de otros sentimientos, el deseo

de ver si los años y la experiencia habí an mejorado al orador de 1889.

Después de la conferencia quedamos convencidos de q' el Sr Matamoros es el mismo que era, si no ha empeorado. Alimenta las mismas ilusiones, tiene las mismas esperanzas, le gusta aún escoger la mala semilla; se marea todavía con el mismo humo.

Creo firmemente que para que la obra que emprende el simpático propagandista dé resultado práctico, para que inspire confianza y tenga duración, es indispensable que el principio sea firme, moderado y juicioso para que atraiga el entusiasmo que perdura sostenido por sana reflexión, no el que brota loco de cabezas ligeras á impulsos de las exageraciones y desplantes á que sigue siendo tan dado don Gerardo cuando enredado en su propia hebra se va por los cerros de Ubeda prefiriendo el atajo al camino recto de la razón.

Yo simpatizo con los artesanos, he estado más de una vez metido entre ellos y conozco los elementos buenos con que pueden contar. Por esto me propuse escribir algo sobre la conferencia del señor Matamoros, no con el deseo de atacarle, sino de hacerle algunas indicaciones que espero las tome como expresión de buen deseo.

El atán del señor Matamoros, según lo dijo en su plática, después de la lectura de su discurso, es unir los artesanos, hacerlos formar una *falange poderosa* que, adueñándose del Gobierno de la República, pueda dominar las demás clases sociales. Tal es, en resumen, lo que, según él, deben y pueden hacer los artesanos de Costa Rica. Con esta muestra puede ver cualquiera si hay razón para decir que el señor conferenciante no ha mejorado al orador de 1889 y que su tendencia es la misma de antes: la tiranía de la clase á que él pertenece.

Parece extraño que una persona como el señor Matamoros que toma la iniciativa de un asunto y se coloca á la cabeza y como maestro de los suyos, no medite mejor lo que á su clase conviene, ni estudie ó lea sobre los problemas que bullen en su cabeza como lejano campaneó de ignorada procedencia.

Don Gerardo está engañado ó pretende engañar á sus compañeros, porque creer y decir que los artesanos son los únicos que ganan el sustento con su trabajo, ó con el sudor de su frente,—que tanto dé—es un engaño, porque todas las demás clases ganan el sustento de la misma manera.

Creer que los artesanos forman la única agrupación que vale y se sacrifica por el bien del país, es un engaño, porque tanto valen unos como otros en el concierto social y todos suelen sacrificarse del mismo modo cuando es necesario.

Caer en el extremo de creer que sólo ellos son hombres de carácter, incapaces de doblegarse á la imposición, es un engaño, porque el carácter no es, no ha sido jamás atributo de una agrupación, ni de una clase: en todas partes existen hombres de carácter, como también sin él. Y no olendré su extremada modestia hablando de la oportuna comparación hecha por él

de su modo de ser personal con el acero.

Creer que la clase obrera trabaja desinteresadamente por la patria, es un engaño. El patriotismo nace del interés aislado del individuo. Para qué sueña el señor Matamoros con tarifas proteccionistas si no es para alcanzar el bienestar de los artesanos? Y ese bienestar de la agrupación para qué lo desea si no es para asegurar el de cada obrero, para que éste pueda atender bien sus necesidades, vestir bien y llenar mejor su estómago?

Creer que lo q' hace falta á los artesanos de Costa Rica es el inmoderado proteccionismo que él persigue, es un engaño, porque ese anhelo de don Gerardo es simplemente un ataque al derecho de las demás clases sociales, eso es querer beneficiar una agrupación con el sudor de otras. Bastante ayuda necesita el artesano, nadie lo duda, pero debe comenzarse por moralizarle. Predique usted en ese sentido, don Gerardo, é irá por el buen camino.

Como costarricense deseo el bien de todos mis compatriotas, en primer lugar de los más desvalidos, y es natural: eso me tiene cuenta porque asegura mi propio bien. Por esto deseo que el señor Matamoros, en la buena empresa de unir á los artesanos, busque el buen camino y abandone el atajo por donde no llegará á ninguna parte.

Con bases falsas no se levanta nada estable, él lo sabe: con engaño no se asociarán jamás los artesanos, también lo sabe él. Y el primer engaño funesto es la manía de hablarles siempre de sus derechos sin hacerles jamás mención de sus deberes. Ignora, don Gerardo, que no existe, no puede existir un solo derecho en el hombre sin que por encima de ese derecho y tan sagrado como él, no esté un deber.

Yo juzgaba que el señor Matamoros había podido convencerse, por las muchas ocasiones que ha tenido, de que esa mala práctica, esa errada idea de sus derechos, ha sido siempre la causa primordial de q' en este país no prive entre los artesanos la idea de asociación. Y es claro: nunca se ha hecho algo porque sienta su corazón el deber de respetar el derecho ajeno, que es el primer fundamento del derecho propio. Esa intransigencia, esa falta de juicio han sido la verdadera rémora.

Lo que más puso de manifiesto la poca madurez de reflexión de don Gerardo, fué su última untadita de dulce al cebo, sus *bonitos cálculos* sobre la candoridad de la población agrícola, labradora ó campesina, es decir, la mayoría del pueblo, á la que mejor podría darse el nombre de productora y de *pagana*.

Cuenta el demócrata conferenciante, fundado en que los artesanos están más cerca de ese pueblo, con que serán suyos los votos de éste: "Así seremos una mol", dice el señor liberal, podemos pedir y si no se nos da, aplastamos."

Pero esto es republicanismo? es democracia? es socialismo? ¿Es esto base racional para unir una clase que

debe respetar el derecho de los demás para que el suyo sea respetado?

No ve el patriota desinteresado que los artesanos prominentes que tienen bastante sentido común pueden darse á pensar que con esos engaños, aunque sean bien intencionados, no puede hacerse nada bueno? No piensa en que esos mismos artesanos, al formar en las filas á que los llama, van desde el principio con desconfianza y q' esa desconfianza generalizada poco á poco por la experiencia desengañosora acabará por dispersar las filas? Es eso lo que se quiere? no? Pues bien, si lo que se desea hacer es algo perdurable, procédase con moderación, con espíritu siempre recto, sin caer en exageraciones y pensando solamente en hacer que la clase obrera salga del lugar en que se halla y se coloque en el lugar q' debe tener, sin perjuicio de las demás clases que componen la Nación.

Nos gusta llamar tiranos á los gobiernos y hacerles revoluciones en contra, solamente cuando no estamos en actitud de tiranizar también. Así no se hace república; eso no es democracia: es el delirio!

Para concluir, tomo nota de que el señor Matamoros es el *iniciador* en Costa Rica de la idea de Asociación de los obreros y para evitar la duda romperé algunas colecciones de periódicos en que han escrito el doctor Zambrana, don V. Gólcher y otros que ahora no recuerdo. X.

* * *

A pesar de ser anónimo este artículo, hemos tenido á bien publicarlo, prometiéndonos hacer acerca de él algunas consideraciones.

GACETILLAS

La reunión de los artesanos

"Esquivel *garantiza las urnas* y los artesanos tienen en sus manos las papeletas? Pues á no desperdiciar esas papeletas y á agruparse seriamente, con tino."

Pero amigo *Chilo*, quiere usted chamarrear á los artesanos ó á sus lectores. ¿Qué urnas garantiza Esquivel si él no es el gobernante, ó es que la boca dice lo que el corazón siente y usted está pensando que Iglesias y Esquivel... son blancos y se entienden?

En la ovación

del domingo dijo el señor Esquivel que él todavía no era candidato porque deseaba que se cumplieran ciertos requisitos para aceptar, pero sí les aseguraba que si él llegaba á donde querían llevarle, garantizaría (sin hipoteca de casas en esta ciudad, que hoy es la única garantía que se acepta) la descentralización de los poderes públicos y la alternabilidad en el poder.

Todo eso está muy bien dicho; pero...no por el Jefe del "Gobierno de los cien días" que tan *gratos* recuerdos nos dejó hace doce años.

Y cuáles serán los otros requisitos que quiere el señor Esquivel que se cumplan para declararse candidato?

Ya estamos impacientes por ver la organización del GRAN PARTIDO NACIO MAL.

Acuerdo

Los billetes del Banco de Costa Rica serán sustituidos por otros.

Esto se parece al cambio de Gobierno que vamos á tener con la transacción.

El triunfo.

El Redactor de *La Prensa Libre* canta victoria!

Dice que ya está virtualmente elegido como Presidente don Ascensión. "Ya está la fusión victoriosa!"

El otro día decía:

"Admitida la transacción tienen que admitir las consecuencias" Y si no que tomen ipecacuana.

Los partidos

deben, dicen, constituir uno solo: el partido *nació mal* de Costa Rica

Ningún "principio" los separa; obedeció su fundación á circunstancias pasajeras ¿por qué perpetuar formas caducas?

No es verdad, querido lector, que se necesita mucho aplomo y audacia para decir eso?

Como enemigos "sínceros" y leales del señor Esquivel le llamamos la atención sobre esas barbaridades.

Más adelante dice:

"Trátase de emprender en el país una política perfectamente limpia de pasiones y consideraciones personales..."

Con que nos quedamos con los principios ó con las personas?

Si estarán tomándole el pelo á don Ascensión!

La oficina

de "El Derecho" se encuentra en los bajos del Almacén de Ropa Hecha (sucursal) en la casa recientemente construída por don José Durán, frente á la Escuela de Pábulos n^o 1.

Estamos frescos!

Así exclama L. M. B. en *El Figo ro*, alarmado al ver el crecido número de emigrantes.

No se alarme, señor, que esta situación está buena para liar la manta y largarse.

Y si triunfa la transacción es peor porque esto significa el sacrificio de los intereses más caros de la patria, la moralidad política, la verdad, la justicia.

Qué empresas pueden fundarse donde no hay garantías?

El descrédito que hoy ahoga á los industriales, agricultores y comerciantes es consecuencia de la política estúpida implantada por el civilismo

¿Goza de garantía la Prensa?

Anoche un policial requirió á uno de los mozuolos que venden nuestro Diario por gritar "¡periódico contra la candidatura Esquivel!", amenazándolo con llevarlo á la cárcel y romperle los periódicos.

Ponemos ésto en conocimiento de sus superiores para que le reprendan y le apliquen una dosis de *ipecacuana*.



Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el MEJOR AZUCAR de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse. A esas cualidades reúne las del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en «LA MASCOTA» de los Sres.

PAGÉS & CAÑAS.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMAN

Unica instalacion electrica

en Centro America

Despacho Calle 19, Norte frente á la Plaza de Artillería.

DR. TEODORO PICADO

MÉDICO CIRUJANO

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascensión Esquivel, 100 varas al Noreste del Mercado.

DR. O. J. SILVA

Cirujano Dentista

Calle 19 N., N° 135

Despacho: de 8 á 11 a. m.
y de 1 á 3 p. m.

Se trasladó al despacho de los doctores Rojas y Soto, frente a la Imprenta Nacional.

La oficina de los doctores

ROJAS Y SOTO

Ha sido trasladada á la Calle 19, Norte

frente á la Imprenta Nacional, 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica

El Doctor Roberto Fonseca Calvo receta en el mismo despacho.

LA PALMA

El bien conocido establecimiento que tiene este nombre, el más antiguo en su especie, el más conocido por la gente de buen gusto, se encarga del servicio especial para bailes y bodas á precios muy reducidos, contando siempre con su buen surtido de tosteles y dulces frescos á toda hora. Prepara en la noche, de hoy en adelante, magnífico chocolate, café, té y ponches helados y calientes, sadwichis, helados y cuanto pide el paladar más exigente. Por encargo se hacen con una hora de anticipación toda clase de pastas al estilo de cualquier país, pues cuenta con el mejor taller de la República.

LA MEJOR CANTINA

VENDO

Piedra de granito, labrada, superior á la de Cartago: basas, grada y cordón.

LUIS ANGULO.

EL DERECHO

PERIODICO REPUBLICANO

COBRA PRECIOS MODERADOS
POR ANUNCIOS

El Restaurant Central

DE

Juan Amighetti

ANTES DE H. MONLOUIS

ha hecho una gran adquisición con el afamado cocinero, CORDON BLEU, señor Luis Maestri.

Sus favorecedores quedarán plenamente satisfechos del excelente servicio.

En ninguna parte se comerá mejor!

SE VENDE

Una finca de café situada á media hora de esta ciudad, constante de diez manzanas de terreno fértil. Tiene buena casa de habitación, con comodidades para una familia decente y regular. Para pormenores dirigirse á Constantino W. Chávez.

LUIS WANGELIN

PINTOR DE ROTULOS, DECORACIONES, CASAS.

Contratista de todos los trabajos concernientes al ramo

8ª Avenida Oeste.

Número 166.

Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera clase á precios sumamente bajos.

¡ATENCIÓN!

Se venden unas doscientas tejas usadas. En esta oficina se informará.

Doctor José Joaquín Jiménez

Cirujano Dentista

DEL REAL COLEGIO DE LONDRES

Oficina frente al Sagrario, bajos de la Escuela de Derecho.

TIPOGRAFIA

DE

JENARO VALVERDE

Se ejecutan toda clase de trabajos con esmero y prontitud y á precios sumamente bajos.